

緑と彫刻のある町



さぬき



津奈木幼稚園の餅つき大会（関連記事1 2ページ）

1月の行事【ご案内】

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|----|----|----|----|----|----|----|
| | | | | | | 1 |
| 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 |
| 9 | 10 | 11 | 12 | 13 | 14 | 15 |
| 16 | 17 | 18 | 19 | 20 | 21 | 22 |
| 23 | 24 | 25 | 26 | 27 | 28 | 29 |
| 30 | 31 | | | | | |

- 1日（土） 元旦
- 3日（月） 成人式（文化センター）
- 4日（火） 官公庁仕事始め
- 5日（水） キラキラ☆クラブ・母子健康手帳交付
- 9日（日） 第61回熊日三太郎駄伝競走大会
- 15日（土） 肥薩あれんじ鉄道沿線の作家たち展（美術館、～2/27）
- 16日（日） 新春親子たこあげ大会（総合グラウンド）
- 16日（日） ギャラリートーク（美術館）
- 19日（水） キラキラ☆クラブ・母子健康手帳交付
- 開催中 葦北郡小・中学校子ども美術展（美術館、～1/10）

2011
Vol.540



西川裕町長 × 塩崎清乃・西平嵩

いよいよ2011年もスタートです。今年はどのような年になるのでしょうか。
さて、新春号の恒例となつたこの対談企画。今回、町長と対談するのは、今年の年男・年女でもあるフレッシュな役場の新人職員の2人です。
昨年、爽風・薰風・風ん子の3体の彫刻の金箔張替えなども行い、新たなスタートを切つた「緑と彫刻のあるまちづくり」をメインテーマに、大いに語つていただきました。

緑と彫刻のあるまちづくりのこれまでとこれから

【はじめに】

塩崎 2011年はどのような年になるとお考えですか。

町長 国の三位一体の改革や

リーマンショックなどもあって日本全体が疲弊しています。特に地域を取り巻く現状は非常に厳しいですね。国でも様々な景気対策が打たれていますが、これがすぐに好転することは難しいでしよう。今年も経済情勢等は厳しくなると思いますが、ひとつ光があるとすれば九州新幹

線の全線開業でしようか。この効果を最大限活かす工夫が必要になります。

西平 新幹線開業効果を活かすためにはどのようなことが必要でしようか。

町長 そうですね。開業効果に関して言えば観光面での取り組みが重要になるでしよう。これをトータルでやっていくことが

必要だと思います。例えば重盤岩を核として四季彩や美術館や様々な資源を活用しながら町の魅力を創出していく。おいしい食べ物やおみやげ物の開発などもあるでしよう。さらには町全体の雰囲気とか、おもてなしの心もあるかな。そういったことに町全体で取り組んでいくことが大切なんじゃないでしょうかね。

西平 観光面の話で言うと、町長が津奈木町の中でお気に入りのスポットはどこですか。

町長 全部好きですよ。僕は津

奈木町が大好きだからね。この間も東京に1週間ほど仕事で行きましたが、2日目には帰りましたが、2日目には帰りたい気持ちでいっぱいでした。自然や風景もそうだけど、人と人とのコミュニケーションがあるでしょ。笑顔やあいさつ、そこには温もりがありますね。

西平 確かにそうですね。お金

で買えない価値(笑)があると
いうか。

町長 住んでる人の心にゆ

りがあつたりとか、そういうことだと思います。心の豊かさと
いうことです。これは今日本社会全体が失いつつある一番大事なものだと思います。だからこそ、今後も町民のふれあいを大事にしながら、地域の活力を再生・創造していくようなまちづくりを進めていきたいですね。

部分や苦労したお話をなどを
お聞かせください。

町長 はじめにこれまでの

取り組みを振り返つてみます。昭和59年、この役場庁舎ができたころです。当たり前の話ですが、役場というのは、職員のものではなくて町民の皆様の館なんですね。だから役場においてになつた方が少しでもゆっくりとできるような空間にしようという思いがありました。最初は絵画を寄付していただいた階段などに飾るようになつた。庭園もそうですね。こんなに手入れの行き届いている庭づくりをしているところはないと思いますよ。それから本町をスタートの年になつたかと思ひます。まずはこれまでの取り組みについて、町長の『思い』の

【緑と彫刻のあるまちづくりについて】

塩崎 昨年は野外彫刻・爽風、

薰風、風ん子の3体の金箔の張り替えもありました。まさに緑と彫刻のあるまちづくりの再

スタートの年になつたかと思ひます。まずはこれまでの取り組みについて、町長の『思い』の





それによって疲弊した地域イメージを明るい方向へ転換しようという思いですね。それに水俣病問題で傷ついた地域の方々を癒すのは美しいものであったり音楽であったり、そういった文化的なものなんではないだろうかということもあつたんです。さらに言うと都会と田舎の大きな差はなんだらうということを考えたとき、一番の格差があるのは経済よりも文化だと考えたんですね。都会には美術館があり文化ホールがあり、いつでも文化的なものに触れられる環境が整っている。そこの格差をどうにかしたいという思いです。このようないきつかけひとつにしてもこの町づくりには色々な思いが込められているんです。そうやつてスタートしたこの取り組みですが、はじめのうちは色々とありました。公衆の面

前に裸の銅像はどうなんだといふ話もありましたしね。野外彫刻が認められるようになつたのはあけぼの橋に立つてある爽風が建設省（当時）の第1回手づくりふるさと賞をいただいてからですかね。その爽風についても、あそこは県道ですよね。県の持ち物の上に町の彫刻を立てるもんだから最初は駄目だつて言われましたよ。でもあれは橋の高欄と一緒に立てるからどうにか認めてもらいました。

町長 それぞれに良さがありますからね。橋の上に設置された「爽風」「薰風」「風ん子」は、父・母・子どもたちの平和で理想的な家庭を表しています。町としては人口が増えていくことをほしいという祈りも込めていました。話し出すと本当に色々ありますね。美術館を作るときはモノレール建設費に対して宝くじの助成金を1億円いただきましたし、本館に対しては国土庁（当時）の補助金をいただきました。財源面の工面をするために国や県には本当にいろんな説明やお願いもしてきましたね。

それから彫刻について少し説明すると、彫刻というのはただ設置すれば良いというわけではありません。彫刻を買ってただ設置するのは「置く」彫刻です。我々が提唱しているのは緑と彫刻の「ある」まちづくり。緑とは美しい自然などを象徴したもので彫刻は芸術品などの人工美を象徴したものです。それら

が融合してはじめて意味があるのですからね。

西平 これは難しい質問かもしませんが、町長の中で思い入のある彫刻はありますか。

町長 それぞれに良さがありますからね。それがどうということがなく、それぞれがいいんだと思いますよ。しいて言えばあの3体ですかね。橋の上に設置された「爽風」「薰風」「風ん子」は、父・母・子どもたちの平和で理想的な家庭を表しています。町としては人口が増えていくことをほしいという祈りも込めていました。話し出すと本当に色々ありますね。美術館を作るときはモノレール建設費に対して宝くじの助成金を1億円いただきましたし、本館に対しては国土

庁（当時）の補助金をいただきました。財源面の工面をするために国や県には本当にいろんな説明やお願いもしてきましたね。

それから彫刻について少し説明すると、彫刻というのはただ設置すれば良いというわけではありません。彫刻を買ってただ設置するのは「置く」彫刻です。我々が提唱しているのは緑と彫刻の「ある」まちづくり。緑とは美しい自然などを象徴したもので彫刻は芸術品などの人工美を象徴したものです。それら

が融合してはじめて意味があるトプロジェクト等に取り組んでいます。学校や地域と連携しながらそういうことを継続していくことが重要だと

思います。それから町全体の環境整備ですね。彫刻の周辺をはじめ美しい佇まいのまちづくりを目指してやっていくこと

が大切だと思います。



2010年の主な出来事



1月 熊日三太郎駅伝大会で津奈木中チーム準優勝

第60回を数える三太郎駅伝大会が開催され、津奈木中チームが準優勝。一般の部では総合3位という成績でした。

2月 たくさんの想い出をありがとう！赤崎小学校閉校記念式典開催

28日、赤崎小学校で閉校記念式典が開催され、児童や先生方、地域の方々のほかにも卒業生や歴代の先生など、多くの方が訪れ、赤崎小学校との別れを惜しました。

3月 赤崎小学校最後の卒業式

24日、赤崎小学校で卒業式が行われ、3人の児童が最後の卒業生として赤崎小学校を巣立っていきました。

4月 つなぎ温泉四季彩来館者数200万人達成！

17日、つなぎ温泉四季彩の来館者数が200万人を超えるました。たくさんのみなさまのご来館、ありがとうございます！

5月 町民体育祭ソフトボール・ミニバレー大会開催

ソフトボール大会では倉谷チームが3連覇を、ミニバレー大会では染竹チームが4連覇を果たしました。

6月 健闘！津奈木町選手団 水俣市・葦北郡各町対抗陸上競技大会

エコパーク水俣で開催。小学生の部、優勝！中学校の部、惜しくも2位と子どもたちが大健闘。また、本町の選手が3種目で大会新記録を樹立しました。

7月 葦北郡消防ポンプ操法大会開催

25日、津奈木町B&G体育館前駐車場で開催。2年に1度のこの大会に、本町からは第5分団、第6分団、役場機動隊が出場し、大会に向けた厳しい訓練の成果を発揮しました。

8月 町のシンボル、修復作業完了！

東京での表面修復作業を終えて、町のシンボル「爽風」「薰風」「風ん子」が設置された25年前の輝きを取り戻してきました！

9月 これからも元気でいてください！長寿を祝い敬老会開催

改善センター、赤崎漁村センター、平国コミュニティセンターの3会場で開催。対象の70歳以上の年寄りは1463人。皆さんこれからも元気でいてください！

10月 町民体育祭陸上大会開催

陸上大会では染竹地区、倉谷地区が同点優勝。ソフトボール、ミニバレーなどを含む年間総合の部では倉谷チームが4年ぶりの優勝を飾りました。

11月 第20回！ふれあい祭り2010開催

13日・14日の2日間、総合グラウンドをメイン会場に開催。20回を迎えた本祭りを盛り上げようと、様々な催しが開かれました。

12月 スイートスプリングフェア開催

朝市とともにグリーンゲイト広場で開催。たくさんの方が訪れ、青いけど甘くて美味しい不思議なみかんを買い求めていました。

心を込めた贈り物！いつもおしごとお疲れ様です！



11月22日、津奈木幼稚園の年長児8人が役場を訪れ、西川町長に手作りの贈り物を手渡しました。これは、勤労感謝の日に合わせて、身近にお世話になっている町長や、教育長、駐在所のおまわりさんなどに感謝の気持ちを伝えようと、毎年計画されているものです。今年は、園内の落ち葉や木の実を使って園児たちが作ったクリスマス飾りをプレゼント。園児たちは緊張しながらも「作るのは難しかったけど楽しかった」など、はにかみながら答えました。

思いやりの種を飛ばしました！－人権の花終了イベント－

12月15日、津奈木小学校運動場で、全校児童が参加して「人権の花」運動の終了イベントが行われました。この運動は、花を育てることを通して子どもたちに思いやりの心を持つてもらううと全国的に展開されているものです。

当日は、風が強くとも寒い中での開催となりましたが、児童たちは寒さに震えながらも、自分たちが大事に育てた花の種を風船にメッセー



水俣・芦北地域縁の少年団交流集会を実施



11月27日、古中尾の里山で、水俣芦北管内の少年団員約70名が参加して交流集会が開催されました。これは、自然の偉大さ、大切さを学ぼうと同団育成連絡協議会が毎年開いているものです。開会式で、津奈木小6年の坂本聰史君が「他の少年団と交流を深めながら楽しみたい」と挨拶。里山の暮らしについて学んだ後、炭窯やクヌギの切り倒し、ネーチャーゲーム等の体験を行い、楽しみながら交流を深めました。また、地元で獲れた食材を使った昼食を堪能し、楽しいひとときを過ごしました。

町中地区、福浦地区で防火訓練が行われました！

10月31日、町中地区で、第6分団を中心に行われた訓練が行われました。これは、火災に対する予防活動の一環として、第2分団の方々が多く参加。てんぱり油火災時の注意点や、消火器の取り扱い方等についての説明を、真剣な面持ちで聞いていました。また、参加者が消火器を使って火を消す実技指導も行われ、炎の勢いに驚きながらも、参加者は必死に消火作業を行いました。



発行所
津奈木公民館
芦北郡津奈木町
電話(78)5400
平成23年1月1日発行
第396号
○右の題字は「徳富蘇峰さん」
の額を写したもの

まめかわ

木茶沫



祝成人 未来へはばたく 成人者名簿 (行政区別)

成人式は1月3日(月)午前10時から、つなぎ文化センターで開催

| | | | | | | | |
|----|-------|----|----------|-----|-----------|----------|---------------------------|
| 竹中 | 上野 晃介 | 桜戸 | 飯田 崇史 | 中尾 | 長道 成二 | 福浦 | 福山 紘世 |
| | 渡邊 彰 | | 山口 朝矢 | | 平居 芳明 | 平国上 | 長濱 正洋 |
| | 大津 貞子 | | 林田 美咲 | | 長道 美咲 | | 濱田 知里 |
| | 財部 愛梨 | 町中 | 島田 勇太 | | 谷口 可奈絵 | 平国下 | 鬼塚 文佳 |
| | 山崎 愛 | | 貳部 優太 | | 農添 望未 | | 日当 兼田 智史 |
| | 山崎 智美 | | 坂口 千尋 | | 馬乘園 奈穂 | | 林田 恵理 |
| | 有本 剛志 | | 川崎 総一郎 | | 山口 由利子 | | 林田 千妃呂 |
| 染竹 | 鶴野 智久 | 新川 | 小出 優太 | 古中尾 | 伊藤 佑真 | 日添 五島 光太 | 上野 誠 |
| | 野崎 翔 | | 船場 友菜 | | 田口 真奈美 | | 山本 大貴 |
| | 淵上 翔真 | | 古里 香織 | | 倉 谷 平畠 光基 | | 山田 隆史 |
| | 松田 隆志 | 古川 | 竹本 翔一 | | 内 野 山路 宏幸 | | 上田 紋香 |
| | 宮嶋 里紗 | | 佐々木 花音 | | 上下門 竹田 真伸 | 丸岡 緒方 りえ | 瀬高 彩音 |
| | 林 周平 | | 藤井 大樹 | | 川 内 西平 靖 | | ※この名簿は、中学校卒業者名簿を参考に作りました。 |
| | 小坂 崇文 | | 真野 敬愛 | | 橋口 亮子 | | |
| 浜崎 | 清水 雄大 | | 眞野 みすき | 福浦 | 福田 康孝 | | |
| | 池田 奈穂 | | 野崎 千昭 | | 福山 強 | | |
| | 田中 麻鈴 | | 眞野 みさき | | 福山 直人 | | |
| | 前坂 美紀 | | 柳迫 晴菜 | | 福山 郁 | | |
| | 松本 藍 | | 中尾 小川 恒兵 | | 福山 しおり | | |



私達も成人を迎える事ができました。それぞれ別々になった今も「やっぱ津奈木がいいな」と言うみんなが大好きです。この仲間達と成人を迎えることが出来てとても嬉しく思います。私は今看護学校に通っています。もうすぐ社会に出て働く事に対して希望や不安様々な気持ちがありますが自分の夢に向かって頑張りたいと思います。今まで支えてくれた家族・友達多くの方に感謝し自分らしい20歳というスタートをきりたいです。（橋口亮子）



社会人となり2年が過ぎようとしています。今自分が無事に成人を迎えるのは当たり前のことでなく、家族を始め多くの方々の支えがあってのことだと改めて実感しています。私多くの人を支えられるような立派な成人になります。（貳部優太）



社会人になり2年が経ちます。無事成人を迎えることができ、これからも社会人として何事にも責任を持って行動していきたいです。またこれまで支えてくれた家族に感謝したいと思います。（山崎愛）



今年、無事に成人を迎える事ができました。これは、今まで私を支えてくれた家族や周りの方々のおかげだと思います。昨年の4月に水俣芦北広域消防本部へ採用となりようやく私も社会人として歩み始めることができました。これから社会人として日々自己研鑽し、地元に残る人間として地元貢献に努め、責任を全うできるような立派な大人になりたいと思います。（有本剛志）

新成人としての決意

全九州実年「50歳以上」野球大会に出場して

清水良二



↑(写真右から) 清水良二さん、山口武久さん、新立豊さん

葦北郡で実年チームを結成し、四目にして熊本大会でチームメイトに助けられながら四試合完投して初優勝することができます。熊本県大会で優勝するとは到底かなわぬことと考えていましたので、喜びも一しおで九州大会に向けての練習にも熱が入り、チームの絆が一段と強まってきた。九州大会では九州各県からそれぞれ強豪チームが二チーム出場し長崎県で行われました。本町から山口武久さん・新立豊さんも出場して、一回戦は長崎県代表に勝利し、二回戦で福岡県代表に残念ながら敗れました。野球は一人でできるスポーツではないので、特にチームの仲間大事にしその中で協力しながら、今年も九州大会に出場し、今回以上の成績を残すことを目標に頑張って行きたいと思います。また、津奈木町のスポーツ振興のためにも各種行事に参加しながら色々と協力していくといいますので、今後ともよろしくお願い申し上げます。

赤崎地域の思い「きらら海」

きらら海会長 松田昭一

赤崎小学校が平成22年3月をもって閉校を迎える寂しい思いが漂う中、赤崎を愛する人たちが立ち上がり、その名は「赤崎きらら海」。この会の名称の由来は、赤崎から一望できる美しい不知火海のように、きらきら光輝いて行こうという思いから名付けました。また、赤崎小学校校歌の詞にも『天草島 雲か はるかに きらり きらり 輝くは』とあるように、赤崎地域民として輝いていたいからです。

さで、赤崎きらら海を紹介させていただきます。私は、子供会でもなく青年団でもありません。従って、子供がいる家庭だけ、大人だけとかの会ではなく幅広く入会できる会を目指しています。そして、赤崎きらら海の2年度活動内容は、11/3赤崎の子供達による将軍神社祭での赤崎ブイ太鼓と赤崎小学校の校歌音唱、11/28芦北スカイドームでのYOSAKO-ソーラン踊りの披露 最後に12/5に漁村センターで行った餅つき大会です。この餅つき大会は、大人と子供が力を合わせて揚いた餅の他、豚汁、赤飯をつくり多くの方に美味しいと食べて頂き、大盛会に終わることができたと 思います。また、旧婦人会の方も「あんたの若っかもんや、子供達がするこつやもんね、手伝わんばげんすつね」と言って、手伝いに駆けつけてくださいました。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。来年度からは、少しずつ活動内容も増やして、益々盛り上げて行こうと考えています。



短歌

季の異常青空の下柿の実の
今年は生らず鶴も影なし

寺本ツルヲ

冷えしきる朝の海に霧たちて
網ひく舟も今朝は見えざり
あした
西 滋子

女ごころ
男にやわからん 胸の内
年のはじめ
芽出度さよ
呆けのはじめの 宰相
年のはじめ
年のはじめの 持ち合わせ
年のはじめ
芽出度さよ
全とうしたい マニフェスト
年のはじめ
年のはじめの 持ち合わせ
年のはじめ
芽出度さよ
寅之助

いましばし散るをとどめよ銀杏の
夕日に映える黄葉のかがやき
野田浦子

ひととせのめぐりは早し小春日の
庭に尉鶴渡り来しかな

加来道子

女ごころ
男まさりの 持ち合わせ
年のはじめ
芽出度さよ
全とうしたい マニフェスト
年のはじめ
芽出度さよ
寅之助
女ごころ
男まさりの 持ち合わせ
年のはじめ
芽出度さよ
全とうしたい マニフェスト
年のはじめ
芽出度さよ
寅之助
女ごころ
男まさりの 持ち合わせ
年のはじめ
芽出度さよ
全とうしたい マニフェスト
年のはじめ
芽出度さよ
寅之助

焼酎のさかなに添えしなますなり
寒夜なれども気分上々

金口 絹

〔次回の笠〕
○短気もん
○内輪もめ
一笠一句を
二月七日(月)迄

津奈木町教育委員会へ

肥後狂句

女ごころ
いつも誰かに 恋したい
年のはじめ
平穏無事を 祈ります
達生

つなぎ短歌会

季の異常青空の下柿の実の
今年は生らず鶴も影なし

寺本ツルヲ

冷えしきる朝の海に霧たちて
網ひく舟も今朝は見えざり
あした
西 滋子

いましばし散るをとどめよ銀杏の
夕日に映える黄葉のかがやき
野田浦子

ひととせのめぐりは早し小春日の
庭に尉鶴渡り来しかな

加来道子

焼酎のさかなに添えしなますなり
寒夜なれども気分上々

金口 絹

〔次回の笠〕
○短気もん
○内輪もめ
一笠一句を
二月七日(月)迄

津奈木町教育委員会へ

住民基本台帳の閲覧状況を公表します ●住民課住民班 ☎ 78-3113 (115)

住民基本台帳法第11条第3項及び第11条の2第12項、住民基本台帳の一部の閲覧及び住民票の写し等の交付に関する省令第3条の規定に基づき公表します。

※期間 平成21年11月1日から平成22年10月31日までに閲覧したもの（5件）

| 閲覧年月日 | 申出者の氏名 ※（ ）内は委託者 | 利用目的の概要 | 閲覧に係る住民の範囲 |
|-----------|--------------------------------------|--|-------------------------|
| H21.12.16 | 熊本県教育庁社会教育課長 | ・家庭教育力実態調査におけるアンケート調査票の送付 ・御礼状兼督促状の送付 | 3歳から15歳までの男女のうち10名 |
| H22.2.9 | 財団法人日本環境衛生センター企画事業部 課長 富永 幸雄 | 熊本県廃棄物処理計画の策定に伴う県民意識調査票の送付 | 満20歳以上の住民のうち7名（男3名、女4名） |
| H22.3.2 | 熊本県総合政策局企画調整課長 | 県民アンケート調査の調査票及びお礼状兼督促状の送付先を把握するため | 満20歳以上の住民のうち6名（男3名、女3名） |
| H22.3.17 | 社団法人 新情報センター事務局長 平谷伸次（東北大学大学院医学系研究科） | 一般市民を対象としたがん医療に関する意識調査の対象者名簿作成のため | 40歳以上70歳未満の住民のうち33名 |
| H22.4.16 | 熊本県企画振興部企画課長 | 県民アンケート調査の調査票及びお礼状兼督促状の送付先を把握するため | 満20歳以上の住民のうち3名（男1名、女2名） |

平成23年津奈木町農作業標準労務賃金及び賃借料

| 農作業標準労務賃金 | | | 賃借料情報 | | | | |
|---------------|---------------|-----------------------------|--|--------|--------|--------|------|
| 標 準 労 務 賃 金 | | | 【田（水稻）の部】 (10a当り) | | | | |
| 作業別 | 金額 | 備考 | 締結（公告）された地域名 | 平均額 | 最高額 | 最低額 | データ数 |
| 農作業全般 | 5,040円～5,600円 | | A 大字千代の田 | 13,600 | 31,400 | 3,100 | 20 |
| 柑橘作業 | 5,040円～5,600円 | | 大字津奈木の田 | | | | |
| 選果場 | 5,040円～5,600円 | | 大字千代（川内地区・内野地区）の田 | | | | |
| 高接作業（1日当たり） | 12,000円 | | B 大字津奈木（古中尾地区）の田 | 12,100 | 19,800 | 6,500 | 12 |
| 改植作業（1日当たり） | 8,700円 | | 大字岩城・小津奈木の田 | | | | |
| 剪定作業（1日当たり） | 10,000円 | | 大字福浜の田 | 15,500 | 15,000 | 15,000 | 1 |
| 山作業（1日当たり） | 伐採 | 8,500円 | (参考) 津奈木町平均 | 13,500 | | | |
| | 一般 | 6,500円～7,500円 | | | | | |
| 利 用 料 金 | | | 【畑（果樹園）の部】 (10a当り) | | | | |
| 耕起（10a当たり） | トラクター | 整備田：5,250円 未整備田：6,300円 | 締結（公告）された地域名 | 平均額 | 最高額 | 最低額 | データ数 |
| 代かき（10a当たり） | トラクター | 整備田：7,140円 未整備田：8,568円 | 津奈木町全域 | 8,000 | 18,800 | 3,100 | 12 |
| 田植え（10a当たり） | 機械使用 | 整備田：6,300円 未整備田：7,560円 | 【畑（一般畑）の部】 (10a当り) | | | | |
| 稻刈り（10a当たり） | バインダー | 6,825円 | 締結（公告）された地域名 | 平均額 | 最高額 | 最低額 | データ数 |
| | コンバイン | 整備田：14,175円 未整備田：17,010円 | 津奈木町全域 | 9,900 | 15,000 | 5,500 | 10 |
| マルチ張り（10a当たり） | 機械使用 | 機械使用：6,300円 | ※データ数は、集計（平成19年1月から21年12月分）に用いた件数である。 ※賃借料を物納（米）としている場合は、60kg当り15,000円に換算している。 ※金額は算出結果の10円単位を切り捨てとしている。 | | | | |

◆本表は標準賃金・利用料金（消費税込み）です。農地の条件（地形・地質）等により、双方協議してください。
◆無いは、出来るだけ簡素にしましょう。

●問い合わせ先

農業委員会事務局 ☎ 78-3112 (226)

平成23年度津奈木児童クラブ入会児童募集

平成23年度津奈木児童クラブ入会登録児童を下記のとおり募集します。

1・対象児童：町内小学校在学予定の平成23年4月1日現在で1年生から3年生までの児童。

(保護者が共働き等の理由により放課後、養育ができない家庭の児童が対象です)

2・実施内容：児童の自主性を尊重した適切な遊びと生活の場を提供し、専任指導員が安心・安全に育成と指導を行います。

3・実施日等：

右記表のとおり

| 募集児童内容 | 実施日 | 実施時間 |
|--------------|---------------|-------------|
| 平日利用希望児童 | 学校登校日 月～金曜日 | 学校終了後～18:00 |
| | 学校休業日 土曜日 | 8:00～18:00 |
| 長期休暇期間利用希望児童 | 長期休暇（春・夏・冬休み） | 8:00～18:00 |

4・実施場所：「津奈木児童クラブ」室（町図書館内）

5・申込期間：平成23年1月17日から1月29日まで

6・申込用紙提出先：住民課福祉班及び津奈木児童クラブ

(申込用紙は住民課福祉班及び津奈木児童クラブにあります。)

●問い合わせ先 住民課福祉班 ☎ 78-3113 (116)

平成23年度津奈木幼稚園園児を次のとおり募集します！

◆募集定員：3歳児（35人定員） 平成19年4月2日から平成20年4月1日までの出生児
4歳児（35人定員） 平成18年4月2日から平成19年4月1日までの出生児
5歳児（35人定員） 平成17年4月2日から平成18年4月1日までの出生児

◆入園資格：平成23年4月1日現在で募集定員の内容に該当し、津奈木町に住所を有する者

◆提出書類：入園申込書（1部）を津奈木幼稚園又は津奈木町教育委員会に提出ください。

◆申込期間：平成23年1月17日から1月31日まで

※期間中でも定員に達した場合は締め切ります。

◆問い合わせ先：津奈木幼稚園 ☎ 78-2136 又は教育委員会事務局 ☎ 78-5400

住宅用火災警報器の設置はお済みですか？

条例により平成23年5月までに寝室と就寝に使われる子供部屋等、また、それらがある階の階段（1階部分にのみ寝室がある場合は除く。）に、住宅用火災警報器を設置することが義務付けられています。まだ設置がお済みでない方は、お早めに設置ください。また、設置場所等、詳しくは総務課総務班までお問い合わせください。

◎住宅用火災警報器の設置場所について

●2階建て住宅の場合



●問い合わせ先

総務課総務班

☎ 78-3111 (214)

出典：総務省消防庁

ホームステイ先募集!

今年も早稲田大学外国人学生のための「地方体験プログラム」が行われ、本町も2名の外国人学生の受け入れを予定しております。ご協力くださるホームステイ先を募集しています。詳しく述べは、総務課総務班までお尋ねください。

- 問い合わせ先
総務課総務班
☎ 78-3111 (213)

また、平成22年12月1日～平成23年1月3日までの34日間、年末年始の警戒活動を、平成22年12月21日～平成23年1月3日までの14日間、年末年始の交通事故防止運動を実施中です。飲酒の機会が増えた年末年始。「飲んだら乗らない！乗るなら飲まない！」を心がけましょう。

水俣病被害者の救済の県外説明・相談会開催について

県では、水俣病被害者の方に対する救済の申請を受け付けています。救済の対象となつた方には、水俣病被害者手帳が交付され、一時金や療養手当、医療費の自己負担分などが支給されます。

※雨天中止（有線放送でお知らせします。）

- 受付　午前の時半から
- 場所　町総合グラウンド
- 問い合わせ先
津奈木町教育委員会
☎ 78-5400

確定申告に関する電話相談センター開設について

熊本国税局では1月20日から3月15日の期間、「確定申告電話相談センター」を開設し、所得税、消費税及び贈与税の確定申告に関するご相談に電話でお答えします。

最寄りの税務署の代表電話におけるかけいだくと、自動音声案内によりご案内しますので、「〇番」を選択し、用件をお話ください。申告会場や受付時間などの問い合わせについてはオペレーターが、申告書の記載方法などの問い合わせには、電話を転送された職員等

がお答えします。

時間帯によっては、電話がつながりにくい場合や少々お待ちいただく場合がありますので、あらかじめ了承いたくようお願いします。

- 日時　1月23日（日）
午後1時半～4時半
- 場所　都道府県会館四〇一
- 【大阪】
●日時　1月30日（日）
午後1時半～4時半
- 場所　JR大阪駅駅前第一ビル 大阪市立生涯学習センター五階第一研修室
- 問い合わせ先
八代税務署（自動音声案内）
☎ 096-333-3141
- 日時　1月17日～2月10日
- 募集対象　県内で農業を始めたを目指し、次の条件を満たす者
- 募集期間　平成22年12月1日～平成23年1月28日
- 農業研修生募集について
農業研修生募集について
- 募集対象　熊本県内において新たに農業に就き、経営開始を目標し、次の条件を満たす者
- 募集期間　1月17日～2月10日
- 研修内容
①栽培に関する基礎技術の講義及び実習
②経営者として必要な知識技術に関する特別講義等
③農家派遣実習
- 研修期間　4月11日～12月9日
- 受講料　無料（教科書、資料代等は実費負担）
- 問い合わせ先
JA熊本中央会・連合会
☎ 096-328-1027

がお答えします。

時間帯によっては、電話がつながりにくい場合や少々お待ちいただく場合がありますので、あらかじめ了承いたくようお願いします。

JA熊本中央会・連合会
☎ 096-328-1027

子どもの健康と環境に関する全国調査(エコチル調査)にご協力ください!

平成23年2月から、環境省による子どもの健康と環境に関する全国調査（エコチル調査）が始まります。これは、妊婦さんの周囲にある環境化学物質が、胎児や生まれたあとの子どもの成長、発達に及ぼす影響を調べる調査で、約10万人の子どもを対象として13歳になるまで行われる、日本ではじめての全国的な大規模調査です。

この調査に津奈木町も調査対象地域として選ばれました。（日本国内15カ所が調査対象で、そのうち熊本県では人吉・球磨・水俣・芦北、天草の3地区が調査対象地域）

この調査にご協力いただきたいのは、津奈木町にお住まいで、平成23年8月1日以降を出産予定日とする妊婦さんとそのご家族です。次世代を担う日本の子どもたちに望ましい環境を提供するために、エコチル調査へのご理解とご協力を、よろしくお願ひいたします。

詳しくはお近くの産婦人科の病院または住民課福祉班でお尋ねください。

問い合わせ先 住民課住民班 ☎ 78-3113 (116)

ご存知ですか？ジェネリック医薬品！

<ジェネリック医薬品(後発医薬品)とは?>

医師から処方される薬には、新薬（先発医薬品）とジェネリック医薬品（後発医薬品）の2種があります。ジェネリック医薬品は基本的に新薬と同じ成分を使って製造され、新薬の特許期間の終了後製造されるため、新薬に比べて一般的に価格が安くなっています。そのため、患者さんの薬代の負担が減り、家庭での医療費の節約に役立ちます。

慢性疾患では、薬代が高いからといって、通院や薬の服用をやめてしまう人も少なくありませんが、お薬は飲み続けることが大切です。ジェネリック医薬品の使用により、正しい治療を無理なく続けられる環境が整います。そしてひいては高騰する医療費の抑制にもつながります。

<どうしたら処方してもらえるの?>

国の方針として採用がすすめられているジェネリック医薬品ですが、現在、どこの医療機関でも扱われているわけではありません。ジェネリック医薬品を使うには医師の処方が必要ですので、まずはかかりつけ医の先生か保険調剤薬局にご相談下さい。

問い合わせ先 住民課保険班 ☎ 78-3113 (119)

年金 TOPICS 20歳になつたら国民年金加入届出を

自営業、アルバイト、農林漁業、無職、学生等の方で、20歳以上60歳未満の人は国民年金に加入しなければなりません。年金事務所から「国民年金加入手続きについて」の通知が届きましたら、役場窓口で手続きを行ってください。加入手続きが遅れますと、国民年金保険料の納付書の送付も遅れ、納期限までお手元に届かず、「納め忘れ」が発生します。

20歳の誕生日月には、お早めに加入手続きをお願いいたします。

なお、所得が低く、国民年金保険料の納付が困難な場合は保険料免除制度（全額免除・4分の3免除・半額免除・4分の1免除）、若年者納付猶予制度、学生である場合は学生納付特例制度がありますので窓口にてご相談ください。

出張年金相談（予約制：0965-35-6123）
(年金事務所の職員が相談をお受けします)

1/13（木）水俣市もやい館、1/14（金）芦北町役場

問い合わせ先 八代年金事務所 ☎ 0965-35-6143、役場住民課住民班 ☎ 78-3113 (115)



パパ 耕輔さん ママ 小百合さん

21世紀は
お任せ! 赤ちゃん
こんにちは!!ながはま 長瀬 愛桜ちゃん
(浜崎地区)
平成21年7月16日生まれおかの 岡野 奏楽くん
(丸岡地区)
平成22年5月7日生まれ

パパから一言

一日一日可愛い笑
顔ありがとうございます。

ママから一言

元気いっぱいのそ
ら。
お兄ちゃんと仲良
くしようね。大好
き♥

パパ 隆光さん ママ 舞さん

ご寄附・ご芳志お礼
(敬称略)

○社会福祉協議会へ

【香典返し】

地区名 喪主(届出人)故 人
竹 中 山崎 凉子 百年
竹 中 黒山 フサ子 安喜

以上の方から金一封をご寄附いただきました。ご意志に添い有効に活用させていただきます。また、故人のご冥福を心からお祈り申し上げます。

町の人口と世帯数

(平成22年12月1日現在)

| | | |
|------|-------|-------|
| 人口総数 | 5,318 | (− 1) |
| (男) | 2,517 | (− 1) |
| (女) | 2,801 | (± 0) |
| 世帯数 | 2,023 | (+ 1) |

さくら団地好評分譲中!

役場裏「さくら団地」(全56区画)
好評分譲中!
・坪単価52,000円~
・1区画あたり面積72坪~
●詳細については、総務課企画財政班TEL 78-3111(217)まで

●●募集しています●●

「赤ちゃんこんにちは!!」に掲載を希望される方は総務課 TEL 78-3111(219)へご連絡ください。対象児は町在住の2歳未満児です。

編集後記

新年、明けましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

新春対談で、思った事。町長が津奈木には笑顔や挨拶がある。とおっしゃいましたが、確かに散歩などで町を歩けば、知らない方とも挨拶を交わします。他の町に行っても、すれ違う方と挨拶することなどあまりありません。ごく当り前のように挨拶の行き交う津奈木町。本当に素晴らしいと思いました。(atsuko)

「肥薩おれんじ鉄道沿線の作家たち」展

熊本県八代市と鹿児島県薩摩川内市を結ぶ肥薩おれんじ鉄道。海岸線を含む沿線は風光明媚な場所が多いことでも知られ、休日にはスケッチを楽しむ人々の姿も見られます。本展では、熊本県内沿線(八代市~水俣市)ゆかりの美術作家18人の作品を紹介します。

【期間】平成23年1月15日~平成23年2月27日

【観覧料】一般300円(250円)高・大生200円(150円)
小・中生100円(50円)

※水俣市・葦北郡内の学校による利用は事前申請により無料

※()は20名以上の団体料金

【場所】1階展示室

【主催】熊本県博物館連絡協議会、
つなぎ美術館、熊本県立美術館

【協力】肥薩おれんじ鉄道



ギャラリー・トーク

【日時】1月16日(日)午後2時~

【料金】観覧料のみ

【場所】1階展示室

【話し手】井上正敏(熊本県立美術館学芸課主幹)

《現代人「絆」》 本村徹郎 個人蔵

開館時間:午前10時~午後5時(入館は午後4時半まで)

休館日:水曜日(祝日の場合は翌日)

つきたてのお餅は格別! 餅つき大会開催!



12月10日、津奈木幼稚園と津奈木保育園で、ふれあい餅つき大会が開かれました。これは、親子で日本古来の伝統行事である餅つきを体験することで、日本人の知恵、食文化を学び、「心豊かで意欲のある子どもの育成」に繋げることを目的として毎年行われているものです。

当日は、園児と保護者のほか、祖父母等にも呼びかけ、たくさんの方が参加。園児たちは大きい杵に苦戦しつつも、楽しそうに餅をつき、つきたての餅を自分たちで丸め、美味しそうに食べていました。